
  

 

 

 
 

 
 
Ste-Croix, le 20 janvier 2025 
 

 

 

AUX MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

De l’école secondaire Pamphile-Le May 

 

 

Mesdames, messieurs, 
 
 
Il me fait plaisir de vous convoquer à la rencontre du Conseil d’établissement qui aura lieu 
 

Le mercredi 29 janvier 2025 
à 19 h 15 

Local 217, école secondaire Pamphile-Le May 
 
 

Vous trouverez ci-joint l’ordre du jour pour cette rencontre. 
  
 
Veuillez accepter l’expression de nos meilleurs sentiments. 
 
 

 

 

 

 

 

Carolyne Plourde     Marie-Ève Ouellet   
Présidente      Directrice    

 

A v i s  d e  

C o n v o c a t i o n



  

 

 
 

PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D ’ÉTABLISSEMENT DE L ’ÉCOLE SECONDAIRE 

PAMPHILE-LE MAY,  CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES NAVIGATEURS  

(CSSDN),  TENU LE 29  JANVIER 2025,  À 19H15 
 

1. PRÉLIMINAIRES 
1.1 Ouverture de la rencontre 

 
1.2 Présences et vérification du quorum 
 

Étaient présents : 

Annie de l’Étoile, parent 
Carolyne Plourde, parent 
Cindy Paradis, parent 
Claudia Auger, parent 
Hubert Blais, président du conseil étudiant 
Karyne Cloutier, parent 
Katherine Beaudet, enseignante 
Marie-Ève Ouellet, directrice 
Marylène Lemay, enseignante 
Maxandre Gosselin, vice-président du conseil étudiant 
Véronique Unsworth, soutien 
Alexandre Defoy, intervenant de la communauté 
Natacha Dubois, enseignante 
 

Étaient absents :  

Luc St-Louis, enseignant 
Carole Baril, professionnelle 
Georges Renaud, parent 
Antoine Allard, enseignant 
 
 

Public :  
  Mathieu Blais, directeur adjoint 

 
 
 



  

 

2. SECRÉTARIAT 
2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour (1document) 

Proposée par : Cindy Paradis 
Secondée par : Marylène Lemay 
 

2.2 Lecture et adoption du procès-verbal du 11 décembre 2024 (1document) 
Proposée par : Cindy Paradis 
Secondée par : Katherine Beaudet 
 

2.3 Suivis au procès-verbal  
Il n’y a pas de suivi. 
 

2.4 Secrétaire : Véronique Unsworth 
 

3. QUESTIONS DU PUBLIC 
Mathieu Blais n’a pas de question. 
 

4. CONSULTATIONS – DÉCISIONS 
 
4.1 Grille-matière 2025-2026  

Présentation de la grille-matière avec les modifications pour l’année scolaire 

2025-2026 et adoption.  

• Ajustements des coûts des PPP 

• Ajout option 5e secondaire 

• Ajout de PPP en 3e secondaire 

• Modification maquette CPA 

• Modification de certains préalables  

Proposée par : Véronique Unsworth 

Appuyée par : Natacha Dubois   

4.2 Activités éducatives et culturelles (approbation) 

Proposée par : Marylène Lemay 

Secondée par : Claudia Auger      

4.3 Sécurité dans notre école         

L’école Pamphile-Le May est un milieu où le climat est sécuritaire, les élèves 

s’y sentent en sécurité selon les sondages (Compass et SEVEQ). Les portes sont 

verrouillées pendant les heures de classe. Il y a eu l’ajout de caméra (15), elles 

sont situées au rez-de-chaussée. Les TES ont accès aux caméras sur leur 



  

 

ordinateur. Il y a eu l’ajout d’un poste de surveillance 25 h. L’exercice de 

confinement sera fait chaque année. L’école a la chance de compter sur la 

présence du policier-école en cas de besoin. Finalement, Les enseignants 

assurent une présence à l’arrivée des élèves, aux pauses, à l’heure du diner ainsi 

qu’au départ des élèves.  

 
4.4  Consultation des élèves (résultat) 

Présentation par monsieur Mathieu Blais, directeur adjoint, du sondage fait 

auprès des élèves. Le sujet du sondage : les outils de planification que les élèves 

préfèrent. Le résultat est partagé : 50 % des élèves préfèrent les outils 

numériques, tandis que l’autre 50% préfèrent l’agenda papier. 

 
5.      INFORMATIONS 

5.1 Inscriptions 2025-2026 (3 au 14 février 2025) 
La publication des inscriptions a été faite le 27 janvier. 
En date du 29 janvier, 42% des inscriptions ont été complétées. 
 

5.2 Opération choix de cours 2025-2026 (28 février au 10 mars 2025)  
La période des choix de cours se déroulera sur Mozaïk à compter du 28 février, 
et ce, jusqu’au 10 mars. 

 
5.3 Compressions budgétaires  

Marie-Ève Ouellet explique que les compressions budgétaires ne toucheront pas 
le service à l’élève. Nous avons tout de même un effort à faire. Pour l’école 
Pamphile-Le May, les compressions sont d’environ 10 000$. Les directions ont le 
loisir de choisir où faire les coupures dans le budget de l’école selon les 
caractéristiques de leur milieu. 
 

6.       RAPPORTS 
6.1 Rapport du président et des membres parents 

Carolyn Plourde, parent et présidente : Les présidents des CÉ ont reçu une lettre 
avec les critères de sélection pour les embauches de direction. 
 

6.2 Rapport de la direction 
Marie-Ève Ouellet, directrice, mentionne le départ de Luc St-Louis qui a obtenu 
un poste de direction adjointe à l’école l’Horizon. Il sera remplacé par un ancien 
élève de PLM qui enseignait dans un autre Centre de services scolaire, Antoine 
Allard. Elle fait également l’annonce du départ à la retraite de Nancy Milliard, 
direction adjointe du 2e cycle. Il y a déjà une remplaçante nommée. Madame 
Milliard restera jusqu’à l’arrivée de la personne qui a été nommée. La fin de la 2e 
étape est le 13 février. La rencontre des parents aura lieu le 20 février.  



  

 

 
6.3 Rapport des enseignantes, soutien et professionnel 

Katherine Beaudet, enseignante, souligne la mi-secondaire pour les élèves de 3e 
secondaire qui a eu lieu le 23 janvier. Les élèves ont eu la visite d’un conférencier, 
Mathieu Cyr, et ont pu profiter de la belle température avec des activités 
extérieures. Elle fait aussi mention de la matinée des carrières organisée par la 
conseillère en orientation et de la journée hivernale qui aura lieu le 31 janvier. 
Marylène Lemay, enseignante, mentionne que la nouvelle conseillère en 
orientation a fait la tournée des classes de 3e secondaire pour expliquer les choix 
de mathématiques qui s’offrent à eux pour l’an prochain. La conseillère en 
orientation fera la même chose pour les choix de sciences. 
 
Natacha Dubois, enseignante, fait un retour sur le projet de sculpture. Cette 
année, le village qui sera représenté sera St-Antoine-de-Tilly, l’entreprise qui a été 
sélectionnée pour la réalisation de cette sculpture est la fonderie Bibby. Le budget 
est de 30 000$ pour la réalisation d’une murale en fonte. 
 
Puisque madame Carole Baril est absente, Marie-Ève Ouellet mentionne que la 
semaine de la persévérance scolaire aura lieu du 10 au 14 février et que cette 
semaine est organisée par les professionnels. Les activités ne toucheront pas les 
périodes de classes. Il y aura des activités tous les jours, dont un concours photo. 
Les élèves de Pamphile-Le May auront un message de la persévérance de Sam 
Breton, ancien élève de PLM.  
 
Véronique Unsworth, personnel de soutien, fait un retour sur le projet «Brille au 
bal». Elle mentionne qu’elle a fait 2 entrevues radio à CHOC FM et une entrevue 
au Peuple de Lotbinière. Elle espère que ces entrevues porteront fruit et 
stimuleront les dons de tenues de bal. 
 

6.4 Rapport des élèves  
Hubert Blais, président des élèves, fait mention du tournoi de volleyball élève/ 
profs qui aura lieu prochainement. Pour la sortie hivernale, 76% des élèves se sont 
inscrits, l’activité aura donc lieu. Il fait aussi mention que des auditions auront lieu 
pour le retour du spectacle des finissants. 
 

6.5 Rapport du membre de la communauté  
Alexandre Defoy, intervenant communautaire, mentionne la présence tous les 
midis ou presque d’intervenants du regroupement des jeunes de Lotbinière 
depuis le retour des fêtes. 
 

6.6 Rapport du comité de parents (faits saillants) 
Claudia Auger du comité de parents mentionne que le comité de parents est 
toujours riche en information, mais qu’il a été principalement question des 
coupures budgétaires du Centre de services scolaire qui sont d’environ 1 million 
par mois jusqu’au 31 mars.  

 



  

 

7.  AUTRES POINTS 
7.1  Date de la prochaine rencontre 12 mars 2025 

 
8.  LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Levée de l’assemblée à 20h20 
Proposition de levée : Karyne Cloutier 
Appuyée par : Annie de l’Étoile 

 
29 janvier 2025 


